
CONSELHO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO DE FLORIANÓPOLIS 1 
ATA DO 03º CONSELHO PLENO ORDINÁRIO – ATA 03/2024. 2 

Ao vigésimo sétimo dia do mês de março de dois mil e vinte e quatro, às dez horas, realizou-se 3 
o terceiro Conselho Pleno Ordinário do ano de 2024. Presidiu os trabalhos desta sessão 4 
pública e deliberativa o presidente Neri dos Santos. O presidente iniciou agradecendo a 5 
presença de todos e solicitando que os conselheiros registrassem sua presença acessando o 6 
link disponibilizado no chat. Estiveram presentes os conselheiros: Lucia de Oliveira Almeida, 7 
Mariana de Oliveira Mendes, Mariane Ivanessa Porto dos Santos Makoviesky, Kariny Pereira, 8 
Lurdes Regina Borges Lima, Marily Dilamar da Silva, Adecir Pozzer, Patrícia Bonilha Leão, 9 
Ezequias Machado Goes, Antônio Júlio dos Santos, Claudio Lange Moreira, Marta Vanelli, 10 
Adilson De Angelo Lopes Francisco, Vera Regina Boff Simão, Letícia Vieira, Katia Regina 11 
Costa, Andreia Vanessa Gerstner, Ana Paula Romano Calaes, Fabiana Claudino, Vilmar 12 
Coelho, Neri dos Santos, Lélia Pereira da Silva Nunes, Maria Tereza de Queiroz Piacentini, 13 
Tatiana Meneghel, Lucia Cristina Gomes, Aloísio dos Santos, Otávio Pinheiro Auler e Joaquim 14 
Nóbrega.Também estiveram presentes as assessoras técnicas deste Conselho, Dayse 15 
Jaquelyne Bernardes de Souza e Jéssica Helena Santos de Abreu. Justificaram a ausência os 16 
conselheiros: Salomão Mattos Sobrinho, Moacir Antônio Marafon, Ivan Luiz Ecco. Declarada 17 
aberta a sessão, o presidente Neri inicia com o primeiro item da pauta, a APROVAÇÃO DA 18 
ATA: Ata do 02º Conselho Pleno Ordinário online – 02/2024 (13/03/2024) que foi enviada 19 
aos conselheiros antecipadamente para leitura. O presidente pergunta se há alguma correção, 20 
retificação ou sugestão em relação à ata. A conselheira Maria Tereza tece elogios à assessora 21 
Paula pela elaboração das Atas recentes. O presidente Neri corrobora com a fala da 22 
conselheira Maria Tereza e não havendo mais considerações o presidente Neri declara a Ata 23 
nº 02/2024 aprovada por unanimidade dos presentes. A conselheira Lélia solicita inclusão de 24 
pauta com o intuito de apresentar o Projeto “Carnaval como motor dinamismo Intergeracional” 25 
Cabo Verde (Praia), Portugal (Angra do Heroísmo/Açores) e Brasil (Florianópolis/ Santa 26 
Catarina). Em seguida, o presidente Neri passa para o EXPEDIENTE, solicitando que a 27 
assessora técnica Dayse fizesse a leitura, em resumo, dos documentos recebidos: 1- Ofício nº 28 
273/2024/GS/SME/PMF, recebido em 14/03/2024, parabeniza a nova diretoria do Conselho 29 
municipal de Educação – CME 2024/2027 e deseja profícua gestão; 2 - Ofício nº 30 
109/2024/GIC/DEI/SME/PMF, recebido em 15/03/2024, solicita extensão de prazo dos 31 
seguintes processos: E 151343/2023 – Escola de educação Infantil Mundo Encantado E 32 
151345/2023 – instituição Mundo Encantado Educação Infantil; 3 - Ofício nº 33 
111/2024/GIC/DEI/SME/PMF, recebido em 15/03/2024, encaminha relatório de denúncia para 34 
conhecimento e providências (Centro Recreativo Sonho de Criança – Ingleses); 4 - Ofício nº 35 
307/2024/GS/SME/PMF, recebido em 19/03/2024, resposta ao Ofício CME nº 011/2024 sobre 36 
denúncia a respeito das condições da EBM Batista Pereira. Informa que os serviços apontados 37 
foram realizados e encaminha imagens; 5 - E-mail recebido em 21/03/2024, família de 38 
estudante da Rede Municipal de Ensino de Florianópolis solicita informações sobre Plano 39 
Educacional Individualizado para atendimento de crianças com deficiência; 6 - Ofício CME nº 40 
020/2024, enviado para a Secretária Municipal de Educação em 21/03/2024, solicita 41 
informações sobre as orientações da Rede Municipal de Ensino em relação ao Plano 42 
Educacional Individualizado para o atendimento de estudantes com deficiência; 7 - Ofício CME 43 
nº 018/2024, enviado para Ministério Público em 21/03/2024, comunica sobre instituição em 44 
funcionamento irregular localizada no bairro Ingleses. A situação foi informada a este Conselho 45 
pela Secretaria Municipal de Educação através do Ofício nº 111/2024/GIC/DEI/SME/PMF; 8 - 46 
Ofício 333/2024/GS/SME/PMF, recebido em 22/03/2024, resposta ao Ofício CME nº 016/2024 47 
sobre segurança nas escolas. Encaminha Ofício nº 20/2024/SUBSEC/SME/PMF que informa 48 
as medidas adotadas na Rede Municipal de Ensino. Além destes, foi informado sobre o e-mail 49 
recebido da conselheira Vera Regina Boff Simão (UFECO), solicitando participação na 50 
Comissão de Monitoramento do Plano Municipal de Educação e o e-mail recebido do 51 
conselheiro Adilson De Angelo Lopes Francisco (UFECO) solicitando a participação na 52 
Comissão de Educação Infantil. O presidente Neri pergunta se há alguma consideração dos 53 
conselheiros acerca do expediente apresentado. A conselheira Lucia solicita a palavra e 54 
informa que a Comissão de Ensino Fundamental e EJA apreciou denúncia que solicita 55 
manutenção na EBM Batista Pereira e definiu o envio de oficio para unidade verificando se foi 56 
contemplado toda solicitação. O conselheiro Claudio solicita a fala e dá destaque ao item 2.1 57 
que foi discutido na Comissão de Educação Infantil a respeito das medidas de segurança nas 58 



Unidades Educativas. A conselheira Regina se manifesta informando sobre a solicitação de 59 
participação na Comissão de Monitoramento do Plano Municipal de Educação.  A conselheira 60 
Marta destaca que no ano passado foi discutido sobre a contratação de monitor escolar e que 61 
houve o comprometimento da SME sobre o debate com o CME neste ano a respeito da 62 
contratação desses profissionais, de modo que o assunto deve ser retomado. A conselheira 63 
Lélia tece comentários sobre a terminologia do “Monitor Escolar”, de modo que se deve ter 64 
cuidado com esta questão. Também destaca sobre a situação das famílias de crianças com 65 
autismo, que têm dificuldade de acessar atendimento que forneça o diagnóstico para que as 66 
crianças tenham seus direitos educativos garantidos. O conselheiro Adecir corrobora com a 67 
questão da segurança nas Unidades Educativas, informando sobre o relatório realizado pelo 68 
Comitê de Operações Integradas de Segurança Escolar (Comseg Escolar) que indica a criação 69 
de legislação que impacta as redes de ensino no sentido da segurança. O conselheiro Claudio 70 
comunica que no dia de hoje o conselheiro Vilmar Coelho foi eleito vice-presidente da 71 
Comissão de Educação Infantil e dá as boas vindas ao conselheiro Adilson De Angelo que 72 
solicitou participação na Comissão de Educação Infantil. A conselheira Lucia se manifesta 73 
informando que a conselheira Marta Vanelli passou a integrar a Comissão de Ensino 74 
Fundamental e dá as boas vindas. A conselheira Lélia comenta sobre a indicação de 75 
representantes da Universidade Federal de Santa Catarina e faz reflexões sobre a importância 76 
da Educação de Jovens e Adultos (EJA) e o trabalho desenvolvido pela PMF neste sentido. A 77 
conselheira Patrícia relata sobre sua experiência com a EJA. A conselheira Ana Paula retoma a 78 
questão das entidades que estão sem representação no CME, informa que foi solicitado à 79 
representação da ACAERTE a indicação da professora Silviane Bueno, também solicita o 80 
registro em Ata do pedido à Secretária Fabrícia para a participação do grupo Mulheres do 81 
Brasil como ouvinte no CME. A conselheira Marta solicita a palavra e informa que também 82 
esteve em contato com a vice-reitora da UFSC para que seja feita a indicação de 83 
representantes.O presidente Neri dos Santos agradece e passa para a ORDEM DO DIA 84 
iniciando com o item 3.1 – Constituição da Comissão Especial de Monitoramento do Plano 85 
Municipal de Educação de Florianópolis e indicação de membros (titular e suplente) para 86 
compor o Fórum Municipal de Educação de Florianópolis. Considerando a manifestação 87 
dos conselheiros, a Comissão fica constituída pelas seguintes representações: Secretaria 88 
Municipal de Educação, Educação Infantil: Janaina da Silva João (Titular) e Mariana de Oliveira 89 
Mendes (Suplente); Secretaria Municipal de Educação, Ensino Fundamental: Lucia de Oliveira 90 
Almeida (Titular) e Karla Christine Hermans Lima (Suplente); Profissionais da Ed. Básica da 91 
RME, Educação Infantil: Marily Dilamar da Silva (Titular) e Adriana Aparecida Travassos dos 92 
Santos (Suplente); Profissionais da Ed. Básica da RME, Ensino Fundamental: Lurdes Regina 93 
Borges Lima (Titular); Universidade do Estado de Santa Catarina: Letícia Vieira (Titular) e Tania 94 
Regina da Rocha Unglaub (Suplente); e Entidades Comunitárias: Adilson De Angelo (Titular) e 95 
Vera Regina Boff Simão (Suplente); Pais vinculados ao Conselho Deliberativo Escolar do 96 
Sistema Municipal de Ensino: Ezequias Machado Goes (Titular) e Antônio Julio dos Santos 97 
(Suplente). Ficou combinado que os representantes para compor o Fórum Municipal de 98 
Educação serão definidos na primeira reunião da Comissão que está prevista para o dia 04 de 99 
abril, às 08h30. Em seguida o presidente Neri passa para o item 3.2 - Apresentação e 100 
aprovação do Cronograma de Visitas 2024. A assessora Jéssica compartilha em tela a 101 
proposta de cronograma com as datas e instituições sugeridas a partir dos seguintes critérios: 102 
infraestrutura, localização, trabalho pedagógico. O conselheiro Ezequias sugere que possa ser 103 
visitada alguma Unidade Educativa na região leste. O conselheiro Antonio reforça a 104 
importância da visita à instituição EBM Almirante Carvalhal, que apresenta muitas dificuldades. 105 
Também sugere uma visita à instituição de Educação Infantil NEIM Dona Cota. O presidente 106 
Neri informa que será verificada a possibilidade de inclusão no cronograma posteriormente. 107 
Com registros no chat, o presidente Neri declara o Cronograma de Visitas aprovado e informa 108 
que a primeira visita ocorrerá no dia 04 de abril. A conselheira Maria Tereza informou que a 109 
conselheira Lélia precisou sair da reunião para um compromisso e sua solicitação de pauta fica 110 
transferida para a próxima reunião do Conselho Pleno. Encerrada a Ordem do Dia, o 111 
presidente Neri passa para a PALAVRA LIVRE: Não havendo outras manifestações, o 112 
presidente Neri dos Santos agradece a presença de todos e dá por encerrado o 03° Conselho 113 
Pleno Ordinário de 2024, sobre a qual eu, Dayse Jaquelyne Bernardes de Souza, lavrei a 114 
presente Ata, que será assinada por mim, pela assessora Jéssica Helena Santos de Abreu e 115 
pelo presidente após sua aprovação na reunião do Conselho Pleno prevista para o dia dez de 116 



abrilde 2024. A presença dos conselheiros fica confirmada pelo relatório de participação 117 
emitido pelo Google (cme@sme.pmf.sc.gov.br) após o encerramento da gravação, bem como, 118 
pelo formulário respondido no início desta sessão. 119 

Neri dos Santos(presidente) ___________________________________________________ 120 
Dayse Jaquelyne Bernardes de Souza (assessora técnica) _____________________________ 121 
Jéssica Helena Santos de Abreu (assessora técnica) _________________________________ 122 
Representação e membros presentes: 123 
Secretaria Municipal de Educação (SME): Lucia de Oliveira Almeida (titular); Mariana de Oliveira 124 
Mendes (suplente); Mariane Ivanessa Porto dos Santos Makoviesky (titular) e Kariny Pereira (suplente). 125 
Profissionais Educação Básica Rede Pública, Ensino Fundamental: Lurdes Regina Borges Lima. 126 
Profissionais Educação Básica Rede Pública, Educação Infantil: Marily Dilamar da Silva. 127 
Secretaria do Estado da Educação (SED): Adecir Pozzer. 128 
Pais vinculados às APPs: Patrícia Bonilha Leão. 129 
Pais vinculados ao Conselho Deliberativo Escolar: Ezequias Machado Goes (titular) e Antônio Júlio 130 
dos Santos (suplente). 131 
Escolas particulares do Sistema Municipal de Ensino: Claudio Lange Moreira. 132 
Profissionais da Educação das Escolas Particulares do Sistema Municipal de Ensino: Lucia 133 
Cristina Gomes. 134 
Entidades Comunitárias: Marta Vanelli (titular); Adilson de Angelo (titular); Vera Regina Boff Simão 135 
(suplente). 136 
Universidade do Estado de Santa Catarina: Letícia Vieira. 137 
Diretores de unidades educativas da Educação Infantil: Katia Regina Costa (titular) e Andreia 138 
Vanessa Gerstner. 139 
Diretores de unidades educativas do Ensino Fundamental: Mariana Vieira da Costa Pacífico. 140 
Associação Comercial e Industrial de Florianópolis (ACIF): Ana Paula Romano Calaes. 141 
Câmara de Dirigentes Lojistas de Florianópolis (CDL): Fabiana Claudino. 142 
Associação Metropolitana de Micro e Pequenas Empresas e dos Empreendedores Individuais da 143 
Região Metropolitana de Florianópolis (AMPE): Vilmar Coelho. 144 
Sindicato das Empresas de Serviços Contábeis, Assessoramentos, Perícias, Informações e 145 
Pesquisas da Grande Florianópolis (SESCON/GF): Aloísio dos Santos. 146 
Associação FloripAmanhã: Neri dos Santos. 147 
Associação Catarinense de Tecnologia (ACATE): Otávio Augusto Pinheiro Auler Rodrigues. 148 
Floripa Sustentável: Lélia Pereira Nunes. 149 
Academia Catarinense de Letras (ACL): Maria Tereza de Queiroz Piacentini. 150 
Observatório Social de Florianópolis (OSF): Roberto Zardo. 151 
Ordem dos Advogados do Brasil – OAB Santa Catarina: Tatiana Meneghel. 152 
Comitê Metropolitano para o desenvolvimento da Grande Florianópolis (COMDES): Joaquim 153 
Nóbrega. 154 


